

C'est par la presse ennemie que nous serons vaincus, c'est par la presse catholique que nous serons vainqueurs.

Le cardinal Rampolla félicita Mgr l'archevêque d'Aix pour la belle lettre qu'il adressa aux catholiques allemands. Voici ce que disait particulièrement le secrétaire de S. S. Léon XIII :

*La presse est la puissance pour le bien et pour le mal. La mauvaise accumule ruines sur ruines ; nous ne pouvons lui répondre que par la bonne. Les bons journaux ne seront jamais trop nombreux. Si les Saints Pères qui ont défendu la saine doctrine et la saine morale dans les premiers siècles, revenaient au milieu de nous, ils se feraient journalistes et croiraient obéir au DOCETE CMNES GENTES.*

*En vous, je bénis toute la presse catholique.*

*(L'Ouvrier.)*

---

### Le plan maçonnique en France

---

Du *Soleil* (de Paris) :

Voici vingt-cinq ans qu'ils poursuivent la réalisation du plan arrêté dans les Loges maçonniques et les ligues athées.

Gambetta fournit la formule : « Extirper le catholicisme ».

Spuller indiqua le procédé : « Agir lentement et sûrement ».

On commença par les écoles : il fallait tout d'abord modeler les cerveaux et modifier la mentalité traditionnelle et religieuse des nouvelles générations.

Pour ne pas trop effaroucher les populations on fit passer la réforme sous le prétexte de neutralité.

L'école conquise, on répudia la neutralité et, sous le nom de « morale laïque », l'œuvre se continua ; l'école cessait d'être non-seulement confessionnelle, mais devait être étrangère et hostile au sentiment chrétien et même à l'idée spiritualiste.

On aborda alors la lutte contre l'Église, on proclama qu'il fallait protéger le clergé séculier, paroissial et concordataire, contre le clergé régulier et congréganiste. Il fallait démanteler la place avant l'assaut définitif.

Il s'agit maintenant de livrer la suprême bataille, mais on prend encore des ménagements : on parle de séparer l'Église ; quand elle sera séparée, on la supprimera . . .